

SOLIDARIDAD | CRUZ ROJA HA HABILITADO CUATRO PISOS EN DISTINTOS PUNTOS DE LA CIUDAD

Tarragona acogerá en breve a 20 refugiados y solicitantes de asilo

Los primeros en llegar serían personas que ya están en España, pero a medio plazo también se acogerán refugiados de los campos de Grecia e Italia

NORIÁN MUÑOZ

En un operativo sin precedentes, la ciudad de Tarragona dispondrá, a partir de la semana que viene, de 20 plazas de acogida en cuatro pisos de la ciudad para atender a personas solicitantes de asilo y refugiadas. Los primeros en ocuparlas serían solicitantes de asilo (personas que piden el reconocimiento de la condición de refugiado y cuya solicitud todavía no ha sido evaluada de forma definitiva) y refugiados que ya se encuentran en España.

Se desconoce, de momento, cuándo se ocuparán las plazas que se ofrecen por primera vez en la provincia, pero se espera que sea de forma inminente. Anna Sabaté, coordinadora provincial de Cruz Roja Tarragona, explica que seguramente se tratará de personas que ya han llegado a España por sus propios medios a solicitar asilo, pero no se descartan que a medio plazo también puedan llegar personas reubicadas de campos de refugiados de Grecia e Italia. De hecho, el ministro de Interior en funciones, Jorge Fernández Díaz, anunció recientemente que en mayo llegarán a España 200 personas provenientes de esos campamentos.

Tampoco se conoce, de momento, la nacionalidad de las personas que serán acogidas, pero valga como referencia que Cruz Roja tenía a mediados de abril en España 536 plazas de acogida en 17 provincias que actualmente están al 96% de ocupación. El objetivo es ampliarlas esta primavera a 788 en 22 provincias. En estas plazas se está atendiendo principalmente a familias de Ucrania, Siria y Afganistán.

Durante seis meses
El alcalde de Tarragona, Josep Fèlix Ballesteros, agradecía que se hubiera pensado en la ciudad para ubicar estas plazas y destacaba la aportación de Tarragona,



Momento de la rueda de prensa de ayer en que representantes de Cruz Roja y el alcalde presentaron el operativo. FOTO: ALFREDO GONZÁLEZ

LAS CIFRAS

536

plazas de acogida

■ tiene Cruz Roja en España y están al 96%. Se espera que en breve lleguen a 788.

20

plazas ampliables

■ se ofrecen en la ciudad. La fase de acogida dura 6 meses, ampliables a 9.

16

peticiones de asilo

■ hubo en la provincia en 2015 (en España, 1.478). Ucrania ocupa el primer lugar.

que, aunque modesta, ayudará, en sus palabras, a paliar «la vergonzosa actuación de Europa» en este tema. Aseguró que la ciudad pondrá los recursos que hagan falta y aclaró que se trata de un esfuerzo adicional que no influirá de ninguna forma en el presupuesto que ya se dedica a servicios sociales.

Las personas que entran en el programa estatal de acogida temporal para solicitantes de asilo

Todavía no se conoce la nacionalidad o perfil de las personas acogidas

llegan 'asignadas' por el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. El programa les da derecho a una acogida residencial por un periodo de seis meses inicialmente con posibilidad de prórroga de un máximo de tres meses.

Durante este periodo vivirán en los pisos que ha habilitado Cruz Roja en distintos puntos de la ciudad y recibirán atención integral para la escolarización de los niños en caso de que los ha-

ya, revisiones médicas y asistencia para sacarse la tarjeta sanitaria, asesoría legal, conocimiento del idioma y conocimiento del entorno y de la sociedad de acogida, entre otros.

Aunque en el caso de Tarragona las plazas sólo dependen de Cruz Roja (en otras provincias también lo hacen otras entidades), Sabaté destacaba que se cuenta con el apoyo de las distintas administraciones públicas, desde los municipios a título particular, la Diputación, que ha abierto una línea presupuestaria, la Generalitat o la administración central.

También se han involucrado distintas entidades, como por ejemplo la URV Solidaria, que ha hecho un llamamiento para buscar intérpretes voluntarios que ha contado con una gran respuesta, o el Colegio de Abogados, que les ayudará con los temas jurídicos, y el de psicólogos, que ofrecerá atención a los acogidos.

Ramon Grau, presidente provincial de Cruz Roja Tarragona, explicaba, no obstante, que aunque la fase de acogida se realizará en la ciudad de Tarragona, durante la segunda fase, llamada de integración, sí se contempla que estas personas se establezcan en otros municipios de la provincia



y que las plazas de acogida vuelvan a quedar libres.

En esta segunda fase lo que se intenta es conseguir la plena inserción de estas personas en la

de hacer las verificaciones pertinentes, mientras que Anna Sabaté destacó que lo importante para Cruz Roja es, simplemente, saber que «se trata de personas que son demandantes de asilo».

Durante los 6 meses que dura la acogida vivirán en TGN. Luego podrían ir a otros municipios

sociedad y que en un período máximo de 12 a 18 meses puedan vivir de manera autónoma. En este sentido, Grau destacó la colaboración que esperan recibir de las empresas del territorio a la hora de ofrecer empleo a estas personas.

Respecto a suspicacias sobre si estas personas podrían ocasionar problemas de seguridad, Ballesteros dijo confiar en que la administración central se ocupa

Poca tradición de asilo

La provincia de Tarragona no ha recibido, históricamente, muchas peticiones de asilo. De hecho, el año pasado sólo se atendieron 16 peticiones.

No obstante, la institución humanitaria destaca que, a pesar de las cifras locales, «los datos del conjunto de Cataluña reflejan un aumento de las peticiones de asilo» y ha recordado que atendieron a 1.478 personas el pasado año, el doble que en 2014 (696) y seis veces más que en 2012 (172).

Entre las procedencias más frecuentes de los refugiados figuran en primer lugar Ucrania, seguida de Siria y otros países como Somalia, Irak, el Congo, Afganistán, Mali, Irán, Nigeria, Gambia y Burkina Faso.

SOLIDARIDAD | INTEGRACIÓN EN DOS FASES**NO HABRÁ EXPOSICIÓN MEDIÁTICA****Piden discreción**

■ Tanto el alcalde de Tarragona, Josep Fèlix Ballesteros, como Ramon Grau, presidente provincial de Creu Roja Tarragona, insistieron en que no habrá «exposición mediática para estas familias acogidas, sino que, por el contrario, lo que se espera es que su llegada cuente con la mayor discreción posible».

Recordaron que no sólo se trata de personas que han pasado por situaciones traumáticas o lo han perdido todo, sino que algunas de ellas son perseguidas, y desvelar su identidad puede tener consecuencias graves tanto para su seguridad como para la de los familiares que dejan en sus países de origen.



El drama del exilio, en imágenes.- La Plaça Verdaguer acoge desde ayer y hasta el 19 de junio la muestra fotográfica 'Siria, camí de l'exili', formada por 24 imágenes realizadas por el fotoperiodista David González, que ha acompañado a diversos grupos de personas refugiadas a lo largo de la llamada ruta de los Balcanes. FOTO: ALBA MARINÉ